

F - 3. Nov. 75 17

GROUPE DE TRAVAIL  
"HISTORISCHE STANDORTSBESTIMMUNG"

---

Berne, le 3 novembre 1975

a.141.3 U'ch - LA/we

Monsieur Albert Weitnauer  
Ambassadeur de Suisse

L o n d r e s

Monsieur l'Ambassadeur,

En précision de nos futures discussions sur le renouvellement du groupe de travail qui aura, à mon avis, une importance d'autant plus grande du fait de la disposition prochaine du groupe d'études politiques et du prochain dépôt du rapport de la Commission pour les Nations Unies, je pense que nous devons vieillir particulièrement aux aspects suivants, dont l'importance me paraît encore renforcée par les dernières élections.

Si, parmi les critères guidant notre choix, on doit d'abord retenir des candidatures de personnes maniant bien les idées et ayant un message à apporter, il ne faut pas négliger celui que j'appellerai, reprenant en cela la terminologie d'Outre Rhin, celui du facteur de multiplication ou d'irradiation. Il faut absolument que la problématique ou les conclusions dégagées au cours de nos séances puissent passer au travers de divers ensembles de notre vie nationale (universités, associations professionnelles, partis etc.) et que les courants d'opinion qui se dégagent des diverses classes politiques ou sociales suisses puissent se faire entendre au sein du groupe.

Vous vous souviendrez combien lors de la discussion sur le triangle USA-Europe-Japon, M. Freymond avait salué et déploré à la fois la trop grande identité de vues des membres du groupe de travail. Le Professeur Ruffieux m'exposait bien avant les élections qu'en dépit de la stabilité politique apparente de notre pays, de

l'effet retardateur donné d'une part par le cantonalisme et d'autre part par le système proportionnel, les études historico-sociologiques faites ces derniers temps montrent que dans une période comme la nôtre où le fossé des générations est très grand, l'évolution ou des déplacements sensibles pourraient se faire plus vite qu'on ne le pense en général.

Il y a lieu de tenir de ces courants d'une façon plus importante en cherchant bien sûr des personnes qui apportent une contribution critique oui, mais qui doit être positive et ne pas amener au blocage de nos discussions.

Vous trouverez à l'annexe quelques notes préliminaires sur quelques personnes auxquelles j'ai pensé.

Veillez agréer, Monsieur l'Ambassadeur, l'assurance de notre considération distinguée.

GRUPPE DE TRAVAIL  
"HISTORISCHE STANDORTSBESTIMMUNG

(Lang)  
DIRECTION ADMINISTRATIVE DPF

Annexe mentionnée

F - 3. Nov. 75 17

Annexe

Armée

Le nombre de questions controversées dans lesquelles l'armée entre directement ou indirectement en jeu ne cesse d'augmenter. Il nous faut prévoir une à deux personnes engagées et confrontées avec ses problèmes.

LATTION Gérard, Cdt du 1er Corps d'armée.

Débateur remarquable, homme du dialogue, valaisan, couleur politique inconnue.

HENCHOZ P., Colonel d'aviation.

Partisan convaincu d'une défense nationale forte, mais contestataire intéressant dans la manière de l'organiser.

Ecrit régulièrement dans "24 heures", journal de tendance plutôt gauche. Avant de l'approcher, il est indispensable de voir comment-il est apprécié. Couleur politique inconnue. Vaudois.

WEIDENMANN Carl, Colonel divisionnaire.

Chef UNA. Par son travail même plus en contact avec les questions de politique étrangère. Egalement de par son travail est en relation plus grande avec le DPF. Couleur politique inconnue.

Syndicalistes (Parti socialiste)

La tendance nouvelle ou renouvelée des Syndicats de prendre position plus qu'auparavant sur des questions de politique étrangère. La remarque faite ces derniers jours par des membres du PSS que leur parti serait sous-représenté dans la Confédération en général, notamment au Conseil fédéral et dans les hautes fonctions administratives s'inscrit bien sûr à la suite du résultat des dernières élections, elle correspond cependant peut-être à la réalité dans certaines commissions fédérales.

GHELFI André, Secrétaire centrale de la FTMM, Berne.

A beaucoup d'idées, dur en discussion, partenaire intéressant pour une commission. Socialiste. Suroccupé, problème de plusieurs personnalités intéressantes.

HARDMEYER Bruno, Secrétaire syndical, Berne.

Personne bien au courant des problèmes de politique étrangère. Socialiste.

JUCKER Waldemar, Président USS

Socialiste. Suroccupé et surdemandé. Serait bien sûr une personnalité intéressante.

Femmes

Le groupe d'études devrait compter une ou deux femmes. J'avais songé à

GIRARDIN Lise, Conseil administratif de Genève.

Genevoise, radicale. Sa non-réélection au Conseil des Etats rend peut-être son appel à une commission fédérale plus difficile ?

SPIESS Gertrud, 1914, Professeur de gymnase à Bâle,

PDC. Conseillère nationale SUP Basel Stadt. Sans la connaître, son curriculum vitae la rend très intéressante. Humaniste, à voyagé et vécu à l'étranger et paraît avoir une vision non limitée à des problèmes essentiellement économiques - au sens grec du terme! -

UCHTENHAGEN Lilian, Dr rer. pol, Prof. école études sociales, Zurich. PSS. Intéressée aux questions sociales et économiques. Partenaire agréable en commission. Cons nat social 2H

Aspects politico-scientifiques

TAVEL Charles , Dr. ès sc. chim. Consultant privé, ancien conseiller scientifique à Washington, ancien directeur de Lonza et ancien Président de la NSH, fondateur de la jeune chambre économique suisse, ancien directeur de Battelle, Pluridisciplinaire, futurologue. Intéressant du point de vue échanges d'idées. Politique libéral. Vaudois à Genève.

HOCHSTRASSER Urs, Dr. math., Directeur de la division de la science DFI. Ancien conseiller scientifique à Washington.

ALEMANN Hugo , Prof. , Président der Kommission zur Förderung der Winssenschaftlichen Forschung.

Universités (historiens, politologues et juristes intéressés aux questions politiques

RUFFIEUX Roland, Prof. d'histoire, Lausanne et Fribourg. PDC, Fribourgeois. Son analyse de l'entre-deux guerres est excellente. Homme d'un commerce agréable.

FAVEZ J.C., Prof. d'histoire, Genève. Socialiste. Vision de l'histoire de gauche. Homme très intéressant. Echange d'idées. En contact avec la gauche intellectuelle romande.

DOMINICE Christian, Prof. de droit. Libéral Genevois, Candidat au CN. Humaniste, intéressé par tous les problèmes de politique étrangère. Membre du groupe d'études politiques et de la Commission consultative des NU.

COLLART Yves, Prof. de sciences politiques IUHEI. Genevois, libéral de gauche (si cela existe). Grande expérience étrangère, Caraïbes.